noch einmal in der Kirche Eures ehrwürdigen Klosters. Euch, mein theuerster Freund und Wirth! sage ich den innigsten Dank für die Gastfreundschaft und Liebe, die ihr mir und meinem Diego erwiesen habt. Möge Gott es Euch lohnen! Möge Er, bis ich wiederkehre, Euch gesund erhalten, und uns ein frohes Wiedersehen schenken!"

Tiefgerührt umarinte der murdige Greis die beiden Freunde. Diefe aber eilten, um noch vor Anbruch der Racht Palos zu erreichen, wo sie ein Boot bestiegen, das sie zu den vor Anker liegenden Schiffen brachte.

## Achtzehntes Kapitel.

Aller Unfang geschehe im Ramen bes herrn!

Der Morgen des dritten Augustus 1492 dammerte über Palos, als der von den Schiffen herlibertonende Ranonendsnner die Einwohner des Städtchens aus dem Schlummer weckte. Es waren Signalschüsse \*), welche die Mannschaft des kleinen Seschwaders an das Ufer riesen. In Kurzem war Alles in Palos auf den Beinen. Die Straßen füllten sich mit Menschen jedes Seschlechts und Alters, die dem Hasen zueilten, um Zeugen von der Absahrt der Schiffe zu sein. Einwohner der benachbarten Stadt Noguer und Landleute aus den nahen Dörsfern strömten in großen Schaaren gleichfalls dahin. An

<sup>\*)</sup> Schuffe, wodurch den Schiffsteuten gewisse Befehle ertheilt werden, 3. B. das Beichen jum ganden, jum Lichten der Unter u. dgl.